

AÑO INTERNACIONAL DE LA FAMILIA JORNADAS DE ODUICAL

El miércoles 7 de septiembre se realizó en el salón San Ignacio de Loyola de la Universidad del Salvador, el acto inaugural de las Jornadas en adhesión al Año Internacional de la Familia, llevadas a cabo por la ODUICAL (Organización de Universidades Católicas Latinoamericanas).

Se contó con la presencia del Obispo auxiliar y Vicario general de la Arquidiócesis de Buenos Aires, Monseñor Jorge Bergoglio; el presidente de la ODUICAL y rector de la Universidad del Salvador, Lic. Juan Alejandro Tobías y el Escr. Juan Carlos Lucero Schmidt, Decano de la Facultad de Historia y Letras, entre numerosas personalidades. También estuvieron presentes los rectores de diversas universidades de Latinoamérica, tales como la Universidad Católica de Bolivia, de Petrópolis (Brasil), Colombia, Nuestra Señora de la Asunción (Paraguay), Valparaíso (Chile), del Norte de Antofagasta (Chile), Santa Fe, Cuyo, Santo Tomás de Aquino y La Plata.

El acto fue inaugurado con la lectura de un mensaje de bendición enviado por el Santo Padre. A continuación, el Lic. Juan A. Tobías dio la bienvenida y presentó las jornadas en el marco de la función que desarrolla la ODUICAL en la sociedad actual.

¿Qué es la ODUICAL?

La ODUICAL se manifiesta como la respuesta a un con-

creto llamado a una misión de servicio. Es testimonio de una acción evangelizadora, que debe continuarse y que ayuda a la Iglesia restaurando el lazo entre la ciencia y la ética, el saber y la virtud. El campo de la universidad católica es el ámbito donde se privilegia la moral frente a la técnica y la persona humana se enaltece.

Los desafíos actuales para la ODUICAL son novedosos. Se habla de promover el intercambio estudiantil como medio de lograr la integración cultural, el conocimiento mutuo entre profesores e investigadores para satisfacer las necesidades de nuestra Nación y el bien común continental como proceso de inculturación de la fe.

El binomio amor-familia

Monseñor Bergoglio tuvo a su cargo las reflexiones iniciales sobre el rol de la familia. Con tono pausado y firme, puso de relieve el problema: la familia es una «institución desgastada y sacudida por cambios socioculturales». Exhortó a los presentes a enfrentar la realidad familiar actual y a buscar en ella a la humanidad. Reivindicó así, el lugar de la familia en el mundo moderno, citando las palabras del mismo Juan Pablo II en su Carta a las Familias: «la familia es la entidad presente en la historia de la salvación de la humanidad y liberadora de las fuerzas del bien».

El sistema plantea diversos peligros, que la familia

debe sortear. La sociedad moderna ejerce «interinfluencia» en ella a través de los medios masivos de comunicación, la sociedad de consumo y la educación mediocre. Todo esto la hace más vulnerable y la vuelve «desguarnecida e ignorante»; de esta manera la convierte en víctima de una «masificación despersonalizadora».

La respuesta es el binomio amor-familia, que debe ser recuperado en un esfuerzo por jerarquizar la comprensión y ternura humanas.

Monseñor Bergoglio nos alerta contra lo que él llama «ambigüedad y relativización del postmodernismo» que cae en los errores de las posibles interpretaciones unilaterales de la complejidad de la realidad humana.

Para finalizar, afirma que la verdad debe ser testimonial, mientras exhorta a la audiencia a volver la mirada hacia la imagen de la Sagrada Familia como símbolo del amor y la donación de vida que prestigia al hombre. El amor y el vértigo de dominarlo todo no son compatibles, y por ello, la autosuficiencia del cientificismo cae en una unilateralismo.

El gusto del hombre por la esperanza y por el acto de «darse» se manifiesta en el carácter festivo de nuestros pueblos latinoamericanos: «Para emprender el camino de asemejarnos a Dios, el medio es la familia, única capaz de alejar al hombre del vacío de la desesperanza».

Mayra Bottaro
2º Año Letras.